
合肥市政协十三届五次会议举行分组讨论

政协委员建议：婴儿奶粉应来源可溯
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□两会传真

优势资源向高端工业倾斜
合肥市政协委员周驰军称，目前合肥工业布局

大，但涵盖面还不够宽，政府可以进一步研究打造高
端工业专家团队，把优先政策向高端工业倾斜，把国
际上高端工业引进来。工业抓好了，合肥的整个布局
就更好了。

加强监管，婴儿奶粉实现来源可溯
食品安全一直是个备受关注的话题，食品安全

得不到保障，将造成严重的社会危机。在昨天的分

组审议会议上，合肥市政协委员王和新呼吁加强对

食品安全监管，尤其加强对婴幼儿奶粉的监管。“奶

粉销售分布在商场、社区等大大小小的婴童店，有少

数商家以次充好，监管相当困难。建议相关部门能

够进行一次大的整治，一方面进行相关法律法规方

面的宣传，让他们知道无视食品安全的危害性，另一

方面，每家产品能做到来源可追溯，以避免出现食品

安全事件。

加强企业信用体系建设
政府工作报告中提出，将全方位服务好中小微企

业，服务好实体经济发展。合肥市政协委员张梅建
议，政府在给企业一些优惠政策的同时，也要加强对
企业的约束，“加强企业信用体系建设，并且能够联
网，实现资源共享，让信用度差或者不守信用的企业
付出代价。”

鼓励在沿海地区成立合肥商会
“合肥今日已不同往日，应在招商引资中追求精

准招商”，合肥市政协委员肖平针对市政府提出的精
准招商提出了自己的建议 ，“可以鼓励在沿海地区或
者合肥企业家聚集地成立合肥商会，从而推动精准招
商，进一步激发在外创业的人对家乡的热爱。”

加强对城市电动车管理
针对合肥市政府工作报告中提出的加强城市综

合治理一条，合肥市政协委员张梅提出，目前存在电
动车横穿马路、逆行、乱停放等一系列问题，严重影响
城市文明和秩序，加强城市综合治理，也就绕不开对
城市电动车的管理。

星报讯（记者 祝亮） 宁国路龙虾美食街是
合肥的一张餐饮文化名片，但随着宁国南路罍街
的兴起，龙虾美食街渐渐落伍。合肥市政协委员
华健建议，可拓展龙虾美食街的范围，将宁国路
和九华山路共同打造成“龙虾美食十字街”。

据悉，原九华山路菜市场位于龙虾美食街宁
国南路与九华山路交口东 300 米处，由原青云楼
仓库改建而成，陈旧落后，存在安全隐患，且与街
区发展不适应。现已由区街组织搬迁、实施全
拆，进行综合改造，打造休闲文化一体的徽派建
筑“庐州坊”特色街区，预计明年底完工、建成。

宁国南路与马鞍山南路之间的九华山路北
从合肥工业大学子弟学校至马鞍山南路交口段，

现被周边人们称之为“土菜一条街”，沿街门面几
年来经房主和经营户多次改造，经营土菜餐饮，
已渐成气候、规模，生意较红火。

华健建议，宁国南路与九华山路在包公街道
形成十字交叉，按照“统筹协调、高点定位、整体
规划、各具特色”的原则，重点把这两条路打造成
集聚财源、集聚人气的“金十字”。建议由政府牵
头，组织规划、城建、发改委、商务局、包公街道等
相关单位调研，规划、投资、立项，打造龙虾美食

“金十字”特色街区（包括龙虾美食一条街、九华

山路土菜一条街、“庐州坊”、大宁国际“缤购”商

业广场）。
华健认为，九华山路土菜一条街按“庐州

坊”徽派建筑进行沿街门面改造，进行景观美
化、亮化工程，形成九华山路徽派建筑特色街
区，如改造难度大，可先行从九华山路南“庐州
坊”至老谢龙虾店进行沿街徽派建筑门面设计
改造，与“庐州坊”形成九华山路徽派建筑特色
街区。

他还表示，现龙虾美食街夜间灯饰无特色，亮
度不够，希望相关部门在统一规划的基础上，核批
各商家根据自己经营的内容，打造不同的灯饰风
格方案，彰显特色，使整个街区亮化起来。以龙虾
美食街为核心，融土菜及商贸于一体，形成龙虾美
食“金十字”特色街区，重塑昔日龙虾美食街人气
火爆、最具影响力特色街区的品牌形象。

□委员声音

合肥市政协委员华健：

宁国路和九华山路可打造“龙虾美食十字街”

星报讯（记者 祝亮）“现在很多公共体育
设施器材价格昂贵，真正需要用到的市民反而
并不多。还不如摆两张乒乓球桌这样的。”合
肥市政协委员方兆如建议，公共体育设施的设
置应该多些接地气。

方兆如认为，现有文化体育设施的分布不
均衡。“合肥老城区绿地较少，公园门口都成了
停车场，尤其是近年来城市发展很快，人口增
长较快，更导致需求得不到满足；部分现有文
化体育设施的使用效率不高。”

“政府可能投资了部分项目，部分企业内
部也建立了一些娱乐设施，但是没有对外开放
共享；部分设施追求高大上，数量少，体积大，
消费较高，与老百姓的日常需求不能对称，造
成社会资源浪费。”

方兆如建议，在建大型广场或公园时，也
建一些塑胶跑道或者步道，这样既使老百姓得
到身体锻炼，同时在健身过程中所受伤害少
点。在建商城时，统一规划停车场，解决停车

难问题，这样使得锻炼场所不被停车所挤占。
功能多样化，提高使用效率。合肥市目前

规划了多个大型公园项目，可以在已有的及新
建的公园中增加基础的简单的体育娱乐设施，
既能减少规划投入，又能增加公园的功能，充
分利用社会资源，让百姓在游玩中得到锻炼。

全面整合社会资源。政府与公司或者工
厂两位一体，比如有的工业园与辖区企业或学
校座谈沟通，管委会既可以免费提供更多的体
育娱乐设施，也可以规划引导，让企业参与投
资，还可以充分利用辖区企业或学校已建设的
体育娱乐设施，组织对外开放，既能降低运营
成本，又能让更多百姓得到实惠。

应当多规划一些接地气的设施。项目数
量要多点，分散点，呈星状。项目体量小点，设
施多点，比如多搞点羽毛球或篮球场、乒乓球
台、地下停车场、便利店等，让老百姓有地方健
身娱乐，方便健身娱乐，方便购物与生活，同时
又能消费得起。

合肥市政协委员方兆如：

公共体育设施
设置应该多些接地气

建议合肥优势资源向高端工业倾斜，工业抓好了，合肥的整个布局就更好了；在给企业优惠政策的同时，也要对企业进行约
束，加强信用体系建设；振兴实体经济利好政策很多，但是在落实上存在一定困难……1月10日下午，在合肥市政协十三届五次会
议第十五组（经济）分组会议上，政协委员们纷纷建言献策。 ▋记者 于彩丽


